

28 juin 2023

Communiqué de presse

Université de Strasbourg

# Création d'un Observatoire de l'enseignement des thérapies complémentaires à la Faculté de médecine, maïeutique et sciences de la santé de l'Université de Strasbourg

**La Faculté de médecine, maïeutique et sciences de la santé de l'Université de Strasbourg a acté la création d'un Observatoire de l'enseignement des thérapies complémentaires à l'issue d'un vote à l'unanimité lors de son conseil le 13 juin. Cet observatoire assurera un rôle de veille quant aux risques de dérives pseudo-scientifiques, religieuses, sectaires mais aussi scientifiques en médecine (ces risques n'étant pas circonscrits à l'enseignement des thérapies complémentaires).**

Cette décision prise par le conseil de faculté atteste de la responsabilité universitaire et citoyenne que souhaite assumer la Faculté de médecine, maïeutique et sciences de la santé de l'Université de Strasbourg dans la sensibilisation et/ou la formation à ces thérapies très utilisées par les patients et fréquemment pratiquées par les médecins et soignants. Cette décision est guidée par l'esprit d'ouverture critique déjà affirmé : sans promotion aveugle et naïve, sans fermeture dogmatique de principe.

## **L'observatoire aura pour mission :**

- D'apporter un regard critique sur les modules d'enseignements relatifs aux thérapies complémentaires coordonnés par la Faculté ou assurés par ses enseignants ;
- D'améliorer la qualité des diplômes universitaires / diplômes inter-universitaires relatifs aux thérapies complémentaires pour qu'ils soient conformes aux critères qualités du Collège universitaire de médecines intégratives et complémentaires - CUMIC ;
- D'informer la Faculté sur les nouveautés en matière d'enseignement et de recherche sur les thérapies complémentaires ;
- D'instruire et aider au montage de nouveaux diplômes universitaires / diplômes inter-universitaires portant sur les thérapies complémentaires.

L'observatoire sera composé d'enseignants, d'étudiants et d'agents de la Faculté de médecine, maïeutique et sciences de la santé. Il comportera également des membres d'institutions extérieures à la Faculté (la Miviludes a notamment été sollicitée pour y participer).

L'observatoire sera présidé par le Pr Fabrice Berna, professeur de psychiatrie à la Faculté de médecine, maïeutique et sciences de la santé de l'Université de Strasbourg et vice-Président formation du Collège universitaire de médecines intégratives et complémentaires.

Contact presse

**Université de Strasbourg**

Alexandre Tatay - Attaché de presse

+33.6 80 52 01 82 / [tatay@unistra.fr](mailto:tatay@unistra.fr)